

Con asistencia de Gil Robles, el Centro de Acción Popular de Gijón ha inaugurado sus nuevos y magníficos locales

El entusiasmo con que aquí fué recibido culminó en clamorosas ovaciones

Breves notas de una jornada triunfal

En muy pocas líneas hemos de recoger por nuestra cuenta las notas salientes del acto inaugural del nuevo local de la Agrupación Asturiana de Acción Popular en Gijón.

Como vísperas jubilosas del gran día señalaron la Junta general de la Agrupación Femenina y el acto sencillo y conmovedor de la bendición del local el grado de enfervorizamiento y entusiasmo a que iban llegando los elementos de Acción Popular ante la anunciada visita del caudillo.

Desde el sábado hasta el lunes puede decirse que el Centro de Acción Popular vivió en una total superación de movimiento y animación.

Pero cuando todo esto culminó en forma indescriptible, fué en el acto del lunes. A las nueve y media de la mañana ya se estacionaba el público ante el local social, y cuando Gil Robles, al filo del mediodía, hacía su entrada triunfal, entre aplausos delirantes, avanzando sonriente por el estrecho pasillo que a costa de un sobrehumano esfuerzo le abrían los de la J. A. P., pensábamos en el magno esfuerzo constructivo que significa la obra de Acción Popular de Gijón.

Y es que Gijón cuenta con algo que es esencial para que un grupo político triunfe. A saber: masa y cuadro de mando. Así únicamente se explica que no haya faltado ni el menor detalle en la organización de estos brillantísimos actos.

Las palabras de Argentino Tuya y del catedrático González Cobo, llenas de acierto y sobriedad; el relato que Alvar-gonzález Lanquine—cerebro y corazón de la empresa—hizo acerca de la organización del acto, y finalmente los discursos de Ladreda y de Gil Robles, sin adjetivos, como muy bien hacía observar el culto secretario de Acción Popular de Gijón, señalan cómo los jalones de esa jornada, que tiene en digno coronamiento en el banquete que ofrecen las Directivas de Gijón y representaciones de los Comités a su Jefe nacional.

Recoger aquí en una breve reseña o impresión algo de los discursos pronunciados en el Centro o de los del banquete resulta labor superior a nuestras posibilidades, sobre todo si se tiene en cuenta el cúmulo de ideas y la variedad de temas abordados en las dos magistrales oraciones pronunciadas por Gil Robles en Gijón.

Por otra parte, pocos serán los lectores de "Acción" que no conozcan por lo menos el primero de estos discursos. La Radio lo ha hecho llegar a los más apartados rincones de la provincia hasta el punto de que bien puede calcularse que por este medio cien mil asturianos han

seguido con toda atención las palabras del elocuente político.

El resto de la jornada, en Avilés y Oviedo, transcurrió entre análogas manifestaciones de indescriptible entusiasmo. El alma de Asturias puede decirse que ha vibrado efusivamente en este recibimiento.



Los de la JAP se agrupan en torno del Jefe

NUEVO SALUDO A GIL ROBLES

Entre las elocuentes palabras de nuestros caudillos regionales, entre la elocuencia maravillosa del caudillo nacional y los atronadores aplausos—truenos del entusiasmo formidables—suena tímidamente mi trino campesino de gaitada, pobre ofrenda sencilla de un aldeano de Asturias.

Al dirigirte mi nuevo saludo, buen capitán que desdeñas las mofas mas de la Patria eres brazo y escudo, siento flaquear y temblar mis estrofas.

Como a la lira las cuerdas, le mudo tonos al son que sumándose al coro en vuestro honor, este nuevo saludo quiere trocar en un canto sonoro.

Vano el intento. Mi canto, invadido por un temblor de cercanas penurias, bebe en el aire su tono sentido... ¡Tiene un gemido la gaita de Asturias!

Tiene un gemido la gaita amorosa que hace gemir a los cóncavos ecos, y una sentida canción lacrimosa como un arbayo que tiembla en sus flecos.

Aún en sus huecos se ocultaban las xanas y malheridas están las canciones, aún no reviven las danzas galanas que han asustado los rudos cañones.

La han asombrado las malas visiones, la han asolado las bárbaras furias: por eso lloran aún sus canciones, gime por eso la gaita de Asturias.

Es nuestro deseo dedicar el presente número al gran orador y gran político que ha absorbido estos días la atención de Asturias entera, y que, por sus dotes y su labor es la figura eje de la política española.

Y no ha de ser nuestra pobre pluma la que trace estos elogios. Preferimos recogerlos en las glosas del veterano comentarista del diario regional «La Voz de Asturias», así como en la impresión imparcial y objetiva del genial Fernández Flórez, inimitable cronista parlamentario de «A B C» cuya implacable dureza de juicios adquiere ante Gil Robles un matiz de respeto y seriedad en el insólito.

Acotaciones de un oyente

De cien veces que se levante en la Cámara Gil Robles podéis calcular que noventa, cuando menos, dirá algo distinto a los demás. En ocasiones, interesante; en ocasiones, habilidoso, que también es una manera de ser interesante. Pero su principal característica es precisamente la habilidad. Entre los políticos que he conocido en muchos años de asomarme a esta tribuna, pocos tan hábiles como él, y en el Parlamento actual, ninguno. Su oratoria es escueta, directa, vibrante como su propia voz metálica que taladra el cráneo de los oyentes de oído a oído, que parece entrar en el tímpano como un estilete. Cuando quiere atacar, marca buenos golpes en el peto de su contrario. Muchas veces ha lanzado salvavidas a ministros que se dejaban hundir, y a más de uno ha hundido de un taconazo. No cuida su calva; las estrías que dibujan sobre sus parietales los escasos cabellos son casi siempre irregulares y no es imposible descubrir pelos discrepantes, pelos anárquicos y pelos que se alzan con todo el aspecto de haber decidido—¡para lo que van a vivir!—mostrar descaradamente su insubmisión a cualquier fijador y a cualquier disciplina. Un tic nervioso le hace inclinar fugitivamente la cabeza hacia un hombro o agitarla como si la fuese a disparar—tal una piedra en la honda—contra los taquígrafos.

Si la habilidad bastase para regir un pueblo, Gil Robles sería un presidente del Consejo insuperable. En el Congreso, aunque algún día no tenga a su lado más que dos amigos—el que separa el vaso de agua cuando se siente y el que diga: «¡Muy bien, muy bien!», en el instante oportuno—será un hombre considerable, al que habrá que escuchar y que temer.

A quien me pidiese un buen parlamentario, un formidable parlamentario, no vacilaría en contestar extendiendo el índice hacia Gil Robles. Si me exigiesen un buen gobernante, no necesitaría repasar con la mirada los escaños para meter las manos en los bolsillos y encoger directamente los hombros. Quizá a los treinta y tantos años sea mucho ya ser un hábil jefe de grupo, y se haga preciso esperar a que el estudio, la experiencia y la reflexión traigan otras virtudes.

Ayer, Gil Robles cogió el timón y la zarandeada barca se puso al socaire de una espera.—W. FERNÁNDEZ FLÓREZ.

CASIMIRO CIENFUEGOS.

Los más fieros enemigos de Gil Robles tendrán que reconocer, siquiera en sus adentros, y a trágala perro, que el brillante discurso que le oímos en Oviedo, además de ser una pieza de muy fuerte matiz parlamentario, no está hecho con lecturas de socorro, sino que se vé en todo él mucho fondo de doctrina, que es lo que Cicerón pedía al buen orador, además de la sutileza del lógico y la ciencia del filósofo, entendiéndose entonces por tal, quien fuese de reconocido valer en todas las facultades.

Y eso ha demostrado Gil Robles en su reciente discurso de ser conocedor a fondo de varias facultades, precisamente de las que el hombre de Estado más ha menester dominar para tratar a conciencia de los negocios públicos, que son políticos, son económicos, son de orden moral, son de justicia social, en fin, de disciplina aseguradora de la convivencia, sin la cual la sociedad es anárquica. Y en todos estos puntos, puso Gil Robles la palabra

certera y la solución adecuada en esta hora en que vivimos. Sabemos que no decimos ninguna novedad, hablando de quien, en muy poco tiempo, fué acaudalando fama ganada a pulso...

Queremos venir a parar con estas leves digresiones, a la necesidad de que todas las derechas se junten para ayudar a quien de ellas esté más en las avanzadas situado en posición de hacer por la buena causa, y de mejor batir al enemigo común. A quien, precisamente por esto, es hoy el blanco preferido de los tiradores de enfrente; a quien honradamente no puede regatear ayuda, quien sienta en lo hondo del alma el anhelo de todos los españoles.

A vista del trágico espectáculo, y leído el discurso de Gil Robles, con cuyo contenido se ha de manifestar conforme todo el sentimiento conservador de España, la unión de las derechas es un caso de conciencia, así como su desunión es un caso de responsabilidad, que hemos de tramitar nosotros y ha de juzgar la historia.



Gil Robles rodeado de directivas de la Agrupación Femenina y otros elementos

Modas - Equipos - Pielas :-: Creación de Modelos

CASA BALCAZAR

Trinidad, 35 (Muelle) = Teléfono 1439 = GIJÓN

:-: Esta Casa recibe continuamente las últimas creaciones de la moda :-:

les el espíritu de lucha de clases. Hay que despertar también en su alma esa idea falsa antipatriótica, antinacional, de la solidaridad de todas las clases trabajadoras del mundo.

El verdadero enemigo del obrero no es el patrono

Hace tiempo, hará de esto año y medio aproximadamente, asistía yo en Alemania al Congreso racista de Nuremberg (en agosto del 33). Fué grande el entusiasmo de aquella multitud inmensa congregada para escuchar las palabras de sus directores y propulsores de una gran campaña nacionalista. Pero de todas las manifestaciones de entusiasmo la que yo recuerdo con caracteres más vivos, fué cuando el jefe del partido, también jefe del Estado, cuya política nosotros no podemos compartir, como ha dicho muy bien el señor Ladreda, pero cuyos resultados prácticos debemos destacar como experiencia, se dirigía a un conjunto de trabajadores diciéndoles:

«Es falsa la idea de que tu enemigo, obrero, sea el patrono. Tu enemigo no es el patrono alemán, tu enemigo es el trabajador francés, el inglés, que te está desplazando de los mercados y están llevando sus mercancías en mejores condiciones; ese es tu enemigo. Al quitarle mercados, te quita trabajo y prosperidad a tu patria; te hunde en la miseria, obrero alemán; abrázate con el patrono alemán porque tenéis un mismo interés, porque los dos os hundís o los dos os levantáis, porque sois necesarios para la economía alemana».

La idea sana que hay que inculcar en el trabajador

Y esa es la idea que aquí hay que inculcar en el ánimo de los obreros, en el ánimo del trabajador, que es necesario que se conecte con todos aquellos factores de la producción, sin los cuales es imposible que exista una economía. Y eso, como se ha dicho muy bien, a base de una humanización de las relaciones entre hombres y a base de una armonía que hay que buscar por el camino del convencimiento, y aun, si es preciso, imponer por el camino de la coacción.

Se está hablando en España mucho de la organización corporativa, y yo digo: ¡Ojalá! Ojalá logremos llegar a ese franco ideal nacional de dar una estructura a todas las clases sociales, pero mientras el espíritu corporativo no esté formado, mientras no exista esa conciencia, únicamente se podía hacer mediante el ministerio de un Poder lo bastante fuerte y enérgico para armonizar todos los intereses.

Hay que frenar a los de arriba y a los de abajo

Un poder político que frene a los de arriba y a los de abajo, que hable menos de derecho y más de deberes, que recuerde a unos y a otros lo que tienen que realizar en causa común, y que haga la ley, que juzgue igual al poderoso que al humilde, al patrono y al trabajador, y sobre todo que sepa imponerse al que se salga de la Ley, porque la Ley no hay más que una, como el derecho, la ley moral, la religión y los principios espirituales. (Grandes aplausos).

La necesidad de un ideal nacional

Y ese gran ideal nacional hay que llevarlo a todos los órdenes de la actividad de nuestro pueblo.

Yo pensé muchas veces con dolor cuál será la causa de esta falta de patriotismo, de sentido español, que se observa en nuestra sociedad contemporánea. Creo que seríamos injustos si sobre esta generación arrojáramos todo el peso de este sentido poco español que está arruinando la conciencia de España. Creo que el mal es mucho más hondo. España es un país fundamentalmente individualista, con un individualismo que llega a veces a la anarquía.

Realizó las grandes empresas de su historia cuando por encima de las divisiones y de los partidos existían los principios unificadores de la conciencia, cuando imperaba la idea de catolicidad en la más alta expresión de la palabra; pero el racionalismo destructor acaba con esta unidad de criterio sustancial, tanto en España como en otras naciones; mas por desgracia, este proceso se consumó en España cuando acabamos de llegar a lo más hondo de la decadencia por la pérdida de todos nuestros ideales. En cambio, en otros países el principio racionalista mató el principio universal.

La invasión del principio racionalista

Notad que ese principio racionalista llega

do a un país como Inglaterra en los momentos en que la política imperialista tomaba más dura y brutal fuerza, fué impulsado por el judío Disraeli. Más tarde llegaba a España y a Francia en los momentos en que los ejércitos de la revolución se lanzaban a la conquista de los países extranjeros y cuando las naciones congregadas llevaron a Francia a los límites de su propio territorio, surgió la política colonizadora de los hombres de la primera república para crear un imperio poderoso que después del de Inglaterra es el primero en el mundo.

—Eso coincidió con los primeros latidos del nacionalismo italiano que tenía el principio de su vida y ese principio llegó a Alemania en el momento en que las almas germanas creían que era necesario un ideal exterior que le llevó al choque con Francia en el setenta, a la creación de un imperio y a la guerra europea. En cambio nosotros, desprovistos de todo ideal exterior, por desgracia, sumidos en una lucha angustiada de hermanos contra hermanos en guerra civil que absorbe toda nuestra personalidad, llegamos en estos momentos cuando todas las naciones luchan por reconquistar los puestos o por afirmar los que tienen con una división profunda del alma española que parece renunciar a sus destinos por no tener conciencia de su propia personalidad.

El patriotismo se hace también desde la sociedad

Por eso, Acción Popular, que sabe que el patriotismo no se hace sólo desde el Poder, sino desde la sociedad, no tiene afanes imperialistas de conquista material, pero sí el deseo de crear el gran impulso espiritual de conquistar el mundo para su cultura, para su espiritualidad, para sus principios religiosos.

Por eso yo os digo a vosotros, hombres de Acción Popular, madres que figuráis en nuestras filas, mujeres que influís en los hombres, jóvenes, sobre todo, vosotros, que tenéis en vuestras manos la suerte de España, yo quiero de vosotros, como os decía en Covadonga, un amor patriótico, exaltado, rabioso, que anule todos los demás principios, que rompa todos los demás convencionalismos, que vaya por el camino de la España grande subordinando a ella todas las conveniencias de partido, todas las dificultades de clase, todas las divisiones de nuestros Gobiernos, para que no haya más que un grito, el grito de España, que es de espiritualidad, de amor y de corazón, que es la empresa común a todos los españoles.

Por Dios y España, os lo digo, jóvenes de Acción Popular, amad a España, que es el mayor nuncio de Dios a través de todo el mundo que conocemos. (Grandes aplausos).

Mi mayor mérito es el de tener fe en España

Yo he oído decir con frecuencia frases cariñosas de elogio que agradezco profundamente, aunque con toda sinceridad encuentro muchas veces exageradas. No creáis que hubo gran mérito en la actuación de un hombre cuyas fuerzas son limitadas, pero permitidme una inmodestia: he tenido un mérito, uno solo que tengo que compartir con vosotros, que es haber tenido fe en España, haber tenido fe en las virtudes del alma española, en las virtudes inmovibles de la raza, eso fué la única fe que movió mi entusiasmo e inspiró mis pasos en las campañas políticas; tenía la seguridad de que las virtudes del alma española no estaban muertas, sino dormidas y había que despertarlas, ir al pueblo, en una llamada de amor, resurgir; estaba el fuego oculto bajo las cenizas de un escepticismo que había ahogado todos los brotes de nuestra alma y bastó que hubiera un soplo de viento generoso que quitara las cenizas para que nuevamente surgiera la llama generosa de nuestra fe, de nuestro entusiasmo y confianza en los destinos incontrastables de nuestra Patria.

¡Jóvenes, amigos, señoras de Acción Popular, por encima de las desgracias, avivad diariamente la llama de vuestro patriotismo, una llama que no está mezclada de impurezas, que no está combatida por viento ninguno, sino que purísima se eleva hacia arriba, tiene por base el alma española y se eleva hacia Dios! ¡Mirad si esto es grande para que no tengamos una España bien grande! (Una ovación interminable acogió las últimas palabras del orador.)

Confitería LA PLAYA
— DE —
JAVIER CASTAÑO
Domingo, lunes y martes teresicas fritas, rellenas de almendra, crema y borraja
— Teléfono 21-11 —



Ha pasado el Caudillo. Asturias se enorgullece de haberle tenido en su seno. Su presencia ha despertado el entusiasmo de las multitudes. Se le ha victoreado, aplaudido, llevado en triunfo. Ha vibrado la raza.

El paso fué esplendente del que lleva en sus manos la bandera puesto por Dios al frente de este pueblo creyente que en El confía y en su amor espera. Sopló la brisa que es nuncio de bonanza abriose el horizonte, se vió un rayo de luz en lontananza, sobre el más alto monte asomó sus fulgores la esperanza.

Su palabra encendió los corazones, del apóstol la fe expendió su brillo, trocáronse en leones los cruzados, que forman ya legiones al paso por Asturias del Caudillo.

Porque es extraordinario, verdaderamente, lo que sucede con este hombre providencial que se llama don José María Gil Robles.

Los más amplios salones de todas las poblaciones se hacen insuficientes para contener las multitudes que acuden afonas de escucharle.

Hay que echar mano de las emisoras de radio para poder facilitar las ansias febriles de oír su voz alentadora.

Y, no obstante, ser día de labor Acción Popular de Gijón se vió obligada a utilizar este maravilloso invento para descongestionar un tanto sus hermosos locales que se hicieron incapaces, apesar de su amplitud, para dar cabida a los innúmeros solicitantes que pretendían asistir al solemne espectáculo de la inauguración de su nueva casa social.

Las hordas salvajes del marxismo se han enfurecido al solo anuncio de su visita.

Han derramado su baba inmundada de amenazas en pasquines y hojas clandestinas.

Las hordas se estremecen lanzando al aire ladridos de furor, estertores parecen de aquellos que adivinan que perezcan a manos del patriota salvador.

«Cuando un país como el nuestro—ha dicho en Oviedo el Sr. Gil Robles—gas-

CASA DAVID
SECCION DE PERFUMERIA
Concesionaria para el año 1935 de los suaves, delicados y ricos perfumes de Oriente, portados por los Reyes Magos
San Bernardo, 26

Pescaderías Gijonesas
Pescados y mariscos frescos del día
CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.
San Bernardo, 74 — Teléfono núm. 12-23

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas. Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Serdería, tiene que ser solamente en los

Almacenes LA SIRENA
porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.

Navarro Optico
— GAFAS — RADIO — DISCOS
Aparatos de Amplificadores — Bisutería
OBJETOS PARA REGALOS
Navarro Optico-Corrída, 49 - Gijón

Innerarity 57 - Ultramarinos - Comestibles
Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritivo por no contener mezcla alguna.
Servicio a domicilio rápido — Teléfono 1745
CELESTINO ALVAREZ

ta millones de pesetas en tantas atenciones inútiles, no está de más pedir a la sociedad que haga un sacrificio para algo tan útil como es acabar con la miseria de las clases humildes de España».

Por eso exige, el ilustre caudillo, que cuando se le obsequia con un banquete se den a los pobres tantas comidas, por lo menos, como número de comensales se reunan para agasajarle.
Y así lo ha hecho el otro día la Acción Popular de Gijón.

Sentimientos de piedad que, en continúa bacanal, olvida la sociedad; hay mucho hambriento, pensad, ¡oh, locos del Carnavall

El Conde de Romanones se lamentaba, ante un periodista de «Ya», de su popularidad que le hacía ser descubierto por todo el mundo a cualquier parte que fuera.

Es enojoso, en verdad, tanta popularidad, que en cualquier parte que sea se entera la vecindad hasta del pie que cojea.

La semana pasada se armó la gorda en el Congreso al discutirse el asunto de los alcoholes.

Perfectamente explicable el lío fenomenal de esa tarde memorable... ¡el incendio es natural, siendo el alcohol inflamable!

Antigua Funeraria
de Hijos de Feliciano Rodríguez
Primera de la Provincia—Fundada en el año 1874—Gran Carroza Fúnebre Automóvil.
Servicio completísimo y permanente
Teléfono 17-20 GIJÓN

Calzados Derby Sábados y domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados
GIJÓN

De Mieres
Gran animación en el banquete de despedida a don Celso C. Canteli.

El pasado domingo 24. tuvo lugar el lucido acto del banquete organizado por la Academia de Santiago en sus salones, como despedida al que tantos años regentó la presidencia de dicha sociedad y tanto laboró en su favor.

Los comensales en gran número dieron una prueba de compañerismo, expresando su sentimiento por la separación de tan querido amigo.
Le deseamos que su nueva vida en la ciudad de Soria le sea grata.
Pinón de la Matiné.

TERESICAS
de crema, borraja, almendra
Los tres días de Carnaval
CASA RATO

La Tintorería de París
es la que más y mejor trabaja en Asturias
Sucursal en Llanes-Librería de M. Tamés

Librería y Papelería de M. Tamés
Es la preferida por el público católico
LLANES

ULTRAMARINOS FINOS
BACALAO LOS MEJORES
“Casa Blanca” — Pí y Margall, 37 —
Teléfono 24-10
Servicio a domicilio

ALMACENES GIJÓN
Comprando en estos Almacenes su ropa de invierno ahorrará usted dinero é irá elegantemente vestido.
Teléfono 1417
CORRIDA, 59

Agua Prodigiosa “VISNU”
IDEAL PARA EL CUTIS
en tonos blanco, rachel, rosado, moreno y ocre

